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四　つ　の　テ　ス　ト

⑳　真実かどうか？　　　　　　　㊤　好意と友情を深めるか？

①　みんなに公平か？　　　　　　①　みんなのためになるかどうか？

⊂会長報告）
川村徳男看

1．元当クラブの会員で、板垣俊次さんの養父の板

垣清治さんが6月1日死去されました。まことに

御愁傷様でこざいます。本日葬儀がございまして

私がクラブを代表して参列し、こ香典を差し上げ

てまいりました。

2．午前中に本年度最後の定例理事会が行なわれま

したが、特にこ報告申し上げることはございませ

ん。

3．クラブ資料委員会の編集による創立当初からの

入退会者の名簿を本日お渡ししてあります。26年

も経過しますと資料不足になってしまって、入退

会の年月まではどうにか調べましたが、日付につ

いては不明瞭のものが多いようです。お気づきの

方がありましたら、教えていただければありがた

いです。

4．次の例会までの行事

（1）ロータリー関係

6月9日の日曜日は鶴岡ロータリークラブの

創立26周年に当ります。本日はその記念例会と

いうことにいたしましたので、のちほど一言ご

あいさつを申し上げたいと思います。

前後しますが、今日は庄内分区の現及び次期

の会長・幹事の会合が湯野浜で行なわれます。

8日は、交換学生のオリエンテーションが寒

河と［で行なわれます。

また、来週火曜日はご案内のとおりクラブ協

議会を行ないますが、本年度最後のクラブ協議

会になりますので、外部拡大、クラブ資料及び

Ⅰ・G・Fの各特別委員会の委員長さんもぜひこ

出席下さるようお願い致します。なお、次年度

の方々は委員長さんが出られない場合は必ず代

理の委員が出席するようにして下さい。

（2）一般の行事

今日、4日からは歯の衛生週間です。私こと

ですが虫歯もなく全部自分の歯ですので、何で

もおいしく食べられるし、好き嫌いもないので

健康でこの一年間の任務に堪えられたのかも知

れません。両親ともに歯は艮かった方で、親に

感謝しております。

明5日は大山の犬まつりですし、世界環境デ

ー。7日は計量記念日。10日は時の記念日です。

（空事報告つ　迎田　稔署

○回覧

・ロータリー財団の寄付金について

・鹿児島西R．C会報

○地区大会のご案内
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（j長スピーチ）

創　立　26　周　年　に　当　っ　て

創立26周年を迎えど同慶に存じます。

チャーターメンバーが2人居られますので、この

人達から創立当時のお話をお聞きするのもよいが、

私達白身、先人の記録の中からその偉業をじっくり

探ってみるのも、これからの我がクラブの発展の為

に意義深いものと思います。本日は会長の所感とい

うよりも、主として10周年記念誌の冒頭の部分にあ

ります、当時の高橋与一地区ガバナー及び特別代表

であった安斎徹バスト．ガバナーの序文、小花盛雄

初代会長のttクラブ創立前後の思い出．1、10周年記

念式典当時の石黒慶之助会長の挨拶、更には10周年

記念誌の嶺岸編集委員長の編集後記の中から話題を

ひろって、クラブ創立の情熱や活動の苦労やらを偲

びながらご紹介しようと思います。

創立から10年の間に入会されて、現在会員として

残っておられる方は20名居られますが、この方たち

は私がこれからお伝えしようとする10年誌の中の記

事については先刻ご承知のことですので聞き流して

頂きまして、本日はむしろ最近入会された方を対象

としてお話したいと思います。

ただ一つご勘弁願いますのは、時間の都合もあり

ますので、先程申し上げた方々のお話を引用します

のに、あちこち飛ばさなければなりませんのでど諒

承下さい。

先づ第一に、創立当時の苦労というものは並々の

ものではなかったように思われます。

安斎特別代表の序文の中にtt山形に創立されたの

は昭和25年であります。米沢にクラブを創立するの

に骨を折ったのでありますが、それがきっかけにな

ってぞくぞくとクラブができるようになった。重要

なのは庄内平野である。／」＼さな町々にさえもできる

のに（注．山形県内では、25年8月山形、32年6月

上山、33年2月山形西、同年4月天童、同年9月米

沢、34年4月村山の各クラブが認承されている。）

会　長　川　村　徳　男　君

大都市である酒田、鶴岡にできないのは遺憾である

ということから、真先に酒田に参り、皆様と研究し

たのでありますが、なかなか当時はど理解いただく

のが容易に進まなかった。そこで鶴岡に参り、幸い

私には至るところに教え子がいるのです。始めはロ

ータリークラブが何ものであるか理解をもっていた

だくのに骨を折ったのであります。ロータリーが今

日こそ理解をもたないのは非常識といってもよい時

代になってきましたが、当時はロータリーは何もの

であるか、それをわからせることも容易でなかった

のであります。創立当時3ケ月に亘っておじゃまい

たしましたIlということが書いてあります。

また、小花初代会長のあいさつの中には、t’何し

ろ山形県下で7番目のクラブとはいえ、荘内地方で

は勿論初めて、この封建性の強い城下町に、とかく

横文字、カタカナの多く飛び出す所謂バクくさい集

りは一体何者ぞ、という眼がいつも私達を取り囲ん

でおり、また一部の実力筋は会員拡大の運動に対し

て同様の意味で大きな障害となったこともありまし

た。その頃私達は漸くロータリーの真義を深く理解

し、この発展が地域社会には勿論、国家的にも、ま

た、最終的には全人類の幸福にもつながるものであ

るという信念に燃えていましたので、全世界のロー

タリアン50万同志の応援を得てもこの封建的な空気

を打破して、行手に立ちふさがる障害を乗り越えて

ゆかねばならぬと悲憤な覚悟をした一幕もあって、

今思い出しますと猪の向う破り的な未熟時代だった

と思います。この障害排除にはいろいろの努力をし

ました。対外的奉仕活動にも様々な困難が伴ってい

た訳ですが、先づ地域社会の人々にロータリーを理

解してもらうためには行動をもってすることが第－

と考え、地味な身近な事から入ってゆきましたl‥と

言っておられます。

そこで、何をしたかといいますと、鶴岡駅にロー



グリー傘を寄贈したり、思恩園老人ホームに金一封

を贈呈して慰問したり、岡山県の未知の孝行少年を

5年間も援助を続けた余目町廿六木の太田まり子さ

んを創立記念日の家族会の席上で顕彰したり、市内

の中学校に緑化と情操教育の一助にとポプラと桜の

苗木を寄贈したり、伊勢湾台風の被災者に金一封を

贈ったり、というような地域社会の共感を得るため

対外奉仕活動に精魂を込めたようです。

また、創立当時から国際奉仕には力を注いでいた

ようで、安斎特別代表の序の中に、tt鶴岡は鶴岡の

特色があって、今日おそらく地区のみならず東北全

体のロータリークラブ全部を総あげしても、今日の

このクラブは国内的よりも国際的になってきており

ます。このクラブのできた当時においては、一般か

らいうと、国際奉仕委員会などというと一体何をや

ったらよいのか、国際という言葉が理解できなかっ

たのであります。一番早く目をかけてこの国際奉仕

をもりたてていただいたのが、鶴岡クラブでありま

すけ、とあります。

創立当時、小花会長、張紹渕さん、三井徹さん、

今間杜太郎さん、斎藤栄作さんなどがかわるがわる

海外へ行かれて海外クラブとの友好を深められ、ま

た、早くから交換学生を派遣したり、受入れをした

ようで、嶺岸さんの編集後記によりますと、交換さ

れたバナーの数も、tt国外156クラブ、国内120ク

ラブゝ‥　とありますように、国外との交流が非常に

多かったようです。

また、安斎特別代表は、次のように述べておられ

ます。即ち、tt財団に対する熱意をみただけでもそ

のロータリークラブはどんな程度にロータリーを理

解して活動しているかがわかるのであります。関西

地方や東京地方では500％はおろか、1，000％を越

えるところも多くあります。東北地方になりますと

100％に達しないところが相当あります。200％の

クラブは良い方です。このクラブのような発展活動

の実践をみせていただきますと、有効に他に影響が

あると思いますI‥　と。更に、当時の石黒会長のあ

いさつの中には、t’元会長の張君がお骨折りいただ

き、お蔭で我がクラブも500％クラブで、地区内で

は一番のクラブになり、名誉をいただいておりますい

とあります。

最後になりますが、高橋ガバナーの序の中に、
tt初年度から今日まで各幹部の方々のど健在である

ということ、各ロータリークラブを見ておりますが、

誠に珍らしいことではないかと思います。私の地区

（注．当時は秋田、山形、福島の3県）でも他にな

いと考えます。先輩の方々が当クラブの発展のため

にご指導いただいたおかげで、すくすくと成長され

たと考えられます。また、地域社会におけるど活躍

特に当クラブは国際奉仕における国際理解の点にお

いて誠にめざましいご功績があった1‥　とあります

が、今、現在をみましても、歴代会長24人中現にメ

ンバーとして残っている方が15名で、物故者の7名

を除けば退会しておられる方は2名だけであります。

また、幹事にしても同じような状況でありまして、

会長・幹事の経験者の70％近くの人が現にメンバー

として残っておられ、更には、職務上やむなく転勤

退会された方は別として、退会者が非常に少なく、

経験豊かな方々が大勢残っておられ、クラブの発展

のために活躍しておられることは非常にすぼらしい

ことであり、tt誇り高いクラブ山として自他ともに

認められる所以であろうかと思う次第であります。

結びとしまして、安斎特別代表の、tt自分から年

をとったという気持ではロータリーの活動はできな

い。ロータリーは健康になる会合でありますゝlとい

うことばを紹介し、皆様のご健康を祈念して、26周

年記念の会長あいさつといたします。

〔委員会報告）

⊂嘉睦活動委員会）

会員誕生

張　　紹渕君．布施隆夫君

石黒慶之助君．松田貞夫君

佐藤英明看．高橋艮士君

高田耕助君



奥様誕生

斎藤美代子（隆）様

斎藤　　和（昭）桜

（出席委員室）

◎年間皆出席

16年間皆出席　　手塚林治君

14　　ク　　　　佐藤順治君

14　　〃　　　　市川輝雄君

11　〃　　　　飯白祐借着

9　　〃　　　　丹下誠四郎君

◎　5月100％出席　　55名

秋野．阿蘇．張．藤川．平出．早坂．布施．飯白

石井．石川．石黒．板垣（俊）．市川．飯野．川村

小池．今村．皆川．加藤（賢）．塚原．三井（賢）．

三井（健）．東岸．迎田．松田（貞）．松田（士）．中

江．中田．斎藤（隆）．佐藤（忠）．佐藤（順）．佐藤

（衛）．佐藤（友）．佐藤（元）．新穂．鈴木（善）．菅

原．鈴木（弥）．佐藤（英）．鈴木（茂）．佐々木．斎

藤（昭）．白坂．高橋．丹下．津田．手塚（林）．富

樫・高田・上野．若生．山口．吉野．関原．内山

声一夕ーアクト委員亘

鶴岡工業高校のクラブ員が9名になりました。

⊂互二 マ　イ　ル

吉野　勲君　　創立記念日に自家製品（紅白餅）

を使用していただきました。

石黒慶之助君　　川村会長さんが67才まで虫歯な

しとお聞きした事と、三井健さ

んの親睦委活動に敬意を表して。

川村徳男看　　創立26周年を無事迎える事が出

来ました。

（ビ　ジ　タ＿二」

余目R．C．　　佐藤孝二郎君

鶴岡西R．C．　菅原隼雄君・菅原幸雄君

三浦正志君

ロータリー用語便覧（2ゆ

世界各国の全ロー
国際ロータリー

グリー・クラブを

会員として組織された連合体で、略

称RI（RotaryInternational）

したがって、個々のロータリアンは

所属するクラブの会員ではあるが、

国際ロータリーの会員であるということではない。

国　際　大　会
全ロータリー・クラブの代表者を

招集し、連合体の業務の執行に当

たらせるとともに、国際的雰囲気の中でロータリー

の目的をよく理解させ、個人ロータリアンの奉仕の

機会について知識を広め、またや国の人々をよりよ

く理解するプログラムに参加させることを目的とし

て、毎年5月か6月に、理事会の決定した時と場所

において開催される。ただし、充分な理由のあると

きは、理事会はこれを変更することができる。なお

大会開催地は、「4年に1度は北米合衆国以外の地

が望ましい」とされていたが、1970年大会以後は、

「連続して2年を越えて同一国で開催してはならな

い」ことになった。

この国際大会では、加盟クラブの代議員が参集し

て国際ロータリーの役員を選挙し、また大会に正式

に提出された立法案を審議する。

（今週の担当者　忠鉢　　徹）
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